



# Director general de Pemex comparece ante Comisiones Unidas de Energía y de Infraestructura

Boletín No. 5115

- Legisladoras y legisladores de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD fijaron posicionamiento

Ante las Comisiones Unidas de Energía y de Infraestructura, que presiden los diputados Manuel Rodríguez González (Morena) y Reginaldo Sandoval Flores (PT), respectivamente, compareció el director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio Romero Oropeza, con motivo del análisis del Quinto Informe de Gobierno.

En la reunión, en la que el funcionario rindió protesta de decir verdad, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD externaron posicionamiento sobre el estado de la empresa, la política en hidrocarburos, deuda y producción.

## Reservas petroleras se reponen y deuda de Pemex disminuye

En su intervención inicial, Octavio Romero Oropeza, indicó que en cinco años se han repuesto las reservas al pasar de 7 mil millones de barriles de petróleo crudo en 2019 a 7 mil 400 para el cierre de 2023, derivado del cambio de direccionamiento de las inversiones.

También, hay incremento en el número de pozos exploratorios y en la tasa comercial, y ha crecido la producción de hidrocarburos líquidos y gas. No obstante, dijo, “todas las petroleras del mundo enfrentan el problema de declinación natural y producción nueva”.



A la fecha, dijo, se produce un millón 886 barriles diarios, de esa cifra el 32 por ciento proviene de campos nuevos que empezaron su producción en esta administración. Del 2019 a 2023 se han desarrollado alrededor de 44 nuevos campos, lo que explica el incremento en la producción.

Mencionó que se ha optimizado el diseño de plataformas y reducido el tiempo de perforación. El costo administrativo y operativo para extraer un barril, a la fecha es 9.9 dólares, pero si se considera el impuesto, el costo asciende a 13.6 dólares. Asimismo, el costo de reservas probadas de hidrocarburos es de 7.2 dólares.

Romero Oropeza subrayó que eso se refleja en ahorros en exploración y producción, los cuales al cierre de 2023 se pronostican en casi 23 mil millones dólares, para hacer un total en estos cinco años de 103 mil 180 millones de dólares.

Indicó que los resultados de la refinería "Deer Park" han sido buenos. En cuanto al robo de combustibles, señaló que ha habido una reducción del 86 por ciento en gasolinas, turbosina y diésel y del 52 por ciento en gas LP. El ahorro asciende a casi 232 mil millones para Pemex y 152 mil millones para el Gobierno Federal. Por lo que corresponde a IVA e IEPS son casi 76 mil millones.

Expuso que el balance financiero de Pemex es positivo; el saldo de la deuda ha disminuido, al pasar de 129 mil millones de dólares a 106 mil millones de dólares de enero a septiembre de 2023, es decir, ha habido un desendeudamiento muy importante y la deuda como porcentaje del PIB representa el 6.1 por ciento.

La participación de los ingresos petroleros dentro del total de los presupuestarios del sector público alcanzó en 2022 su máximo de los últimos nueve años con 22.4 por ciento, y de enero a agosto de 2023 es del 15.2 por ciento. Resaltó que el mayor ingreso de Pemex es el de las ventas internas de gasolina y diésel.

### **Se busca alcanzar la soberanía y seguridad energética**

La diputada Raquel Bonilla Herrera (Morena) dijo que, en estos cinco años, el gobierno mexicano ha implementado con éxito el programa emergente para frenar la caída de la producción en los campos y pozos petroleros, el programa nacional de refinación para rehabilitar las seis refinerías existentes en territorio nacional, un paquete contra la inflación y carestía, con la cual los precios de la gasolina y el gas no han aumentado más allá de la inflación, y la construcción de la refinería olmeca en Dos Bocas.



Indicó que el sector energético es un tema de especial relevancia y por ello nuestro país se encuentra inmerso en una profunda transformación orientada a alcanzar la soberanía y seguridad energética. “Cuenta con Morena para seguir fortaleciendo el rescate del sector energético de nuestro país, la cuarta transformación avanza firmemente para rescatar y revitalizar a Pemex con eficiencia y transparencia”.

### **Pemex vive la crisis más grande de su historia**

Del PAN, la diputada Gina Gerardina Campuzano González aseguró que Pemex vive la crisis más grande de su historia, está técnicamente en la quiebra, sin ingresos propios y sin ser autosuficiente en sus gastos de operación. Entre 2019 y 2022 Pemex ha recibido del Gobierno Federal por concepto de ayudas un monto de más de 890 mil millones de pesos y, al día de hoy, acumula pérdidas por casi tres billones de pesos. “En este año la deuda asciende a 1.94 billones de pesos”.

Enfatizó que para el siguiente año esta empresa va a recibir nuevamente una inyección de capital de 145 mil millones de pesos y otro de los beneficios será que tendrá la menor carga fiscal de su historia. Resaltó que son muchos los temas en Pemex, “existe corrupción”, explosiones por falta de mantenimiento de las plantas, sigue el “huachicoleo”, y “jamás pudieron bajar el precio de la gasolina”.

### **La paraestatal se dirige con engaños e irresponsabilidad**

La diputada Karina Marlen Barrón Perales (PRI) mencionó que Pemex se dirige con engaños e irresponsabilidad, su producción tiene cifras rojas, además, de que las seis refinerías presentan problemas graves. “La opacidad y corrupción imperan, porque nadie es omiso a que a este sector se le invierte y se reasignan cantidades infinitas que sólo se asemejan a un saco roto sin fondo porque sirven para llenar los bolsillos de los amigos”.

Comentó que la población que vive en los estados donde se ubican las refinerías está enferma y con padecimientos graves, ya que los problemas que ocasiona Pemex no son menores, las sustancias que se desechan al aire, agua y suelo cobran vidas. “Hoy estoy hablando también por Nuevo León, vivimos en la zozobra ante un problema latente y con consecuencias fatales que no se ha atendido por el gobierno. Tienen una gran oportunidad para hacer la diferencia, a la gente corrupta solo se le pide la renuncia y si no tiene la capacidad para estar en este puesto, le exigimos renuncie”.

### **Sector energético robusto y eficiente**



Luis Alberto Martínez Bravo, diputado del PVEM, expresó que la gestión de la empresa más importante del país mantiene el objetivo de consolidar un sector energético robusto y eficiente, meta fundamental en el proceso de transformación; emprende acciones encaminadas a fortalecer el sector, así como a garantizar la continuidad y permanencia de Pemex como propiedad de la nación.

Hay, dijo, un fortalecimiento de Pemex y se avanza hacia la autosuficiencia energética con una menor dependencia de los productos importados. Aplaudió el esfuerzo para contrarrestar las consecuencias que tiene la declinación natural de los yacimientos en los campos maduros, la tendencia creciente en el procesamiento de barriles de petróleo, los resultados netos positivos de la empresa y en materia ambiental y gobernanza.

### **México será un país soberano energéticamente**

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) señaló que la actual administración está llevando a cabo la recuperación de Pemex; asimismo, en el Plan Nacional de Desarrollo hay tres prioridades, las cuales son bienestar, soberanía energética y seguridad. “Decirles que seremos autosuficientes en producción y consumo de gasolina”.

Manifestó que se está en la ruta correcta para que México sea un país soberano energéticamente. “Ha mejorado la producción y ruta de la economía verde, la sostenibilidad y sustentabilidad en la ruta de la transición energética; por ello, celebro que México vaya en el camino correcto”.

### **Modelo energético anclado en la nostalgia**

El diputado Manuel Jesús Herrera Vega (MC) destacó que su grupo parlamentario no está a favor de un modelo energético anclado en la nostalgia, no sólo porque le cuesta demasiado al Estado mexicano y al Gobierno Federal en sus finanzas públicas, sino porque “nos está robando la oportunidad de un futuro limpio y sustentable”. Refirió que se estima que, de 2019 al primer semestre de este año, se ha apoyado a Pemex con más 908 mil millones de pesos a través de capitalizaciones y estímulos fiscales.

“Hoy es la empresa petrolera más endeudada del mundo con una deuda superior a los 110 mil millones de dólares, sin contar que la mitad de esta deuda se deberá amortizar en los próximos cuatro años”. Resaltó que la apuesta de este gobierno por Pemex “nos ha costado en números redondos durante estos cinco años más de 500 mil millones anualmente”.



## Pemex necesita modernizarse

La diputada Elizabeth Pérez Valdez (PRD) dijo que Pemex necesita modernizarse, pues el desastre en el que se ha convertido ya nos alcanzó y no se puede tapar. Día a día los bonos de deuda vencen sin que la paraestatal pueda subsanar sus deudas. Afirmó que en estos cinco años no se han cumplido las estimaciones de producción, ya que apenas en septiembre de este año se prometió que en 2024 sería totalmente autosuficiente en la demanda de diésel y gasolina que requieren casi un millón de barriles al día, pero apenas se logra el 42 por ciento de esta demanda.

Subrayó que entre 2019 y 2023 se derrocharon más de 1.5 billones de pesos en la paraestatal, las aportaciones de capital y la reducción del derecho de utilidad compartida han distraído recursos públicos que servirían para garantizar medicamento, mantenimiento a hospitales, mejorar las condiciones de escuelas y apoyar a la ciencia y tecnología, “Hemos propuesto la posibilidad de mejorar e invertir en energías renovables que son baratas, limpias y eficientes, generan menos costos en la inversión”.

--ooOoo--





PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<b>BOLETINES</b>	0	10/10/2023	LEGISLATIVO

<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/director-general-de-pemex-comparece-ante-comisiones-unidas-de-energia-y-de-infraestructura>